

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alendia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alendia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

LA EXPOSICION DE PARIS.

Del «Diario Español» del 22:

Es gigantesco el trabajo realizado para esta Exposicion. Sesenta hectáreas se han transformado como por encanto. El desierto del campo de Marte y del Trocadero es hoy una ciudad que contiene las mejores riquezas del mundo, casas, palacios, lagos, rios, bosques y jardines en sustitucion de lo que ayer era barro y polvo.

La fachada principal del Campo de Marte está terminada; ostenta los escudos de armas de todos los países; las estatuas alegóricas de las naciones están ya colocadas; techo, cristales, escultura, dorado, todo está corriente.

Recorramos rápidamente las principales secciones, la mayor parte muy adelantadas, pero ninguna terminada por completo.

La primera á la derecha pertenece á Inglaterra, que ocupa un espacio considerable atestado de miles de bultos; esta seccion es la que revela mayor actividad: los productos de las Indias, de las ciudades manufactureras de la Gran Bretaña están ya en los estantes que tiene destinados. La Inglaterra amenaza eclipsar en la Exposicion universal á las demás naciones.

Las secciones italiana, noruega, china, siguen en lo adelantadas á la seccion inglesa. Las secciones de Italia y de la China quedarán terminadas en breve.

Todavía no están expuestos los objetos procedentes de España y Austria.

Los aparadores de la seccion rusa están esculpidos con mucho arte; los bultos, muchos en número, todavía están por abrir.

En la seccion holandesa se trabaja activamente.

La de Suiza está bastante adelantada, y ostenta en especial magníficas porcelanas.

Los expositores de Dinamarca no han tomado posesion del terreno que tienen destinado.

Y hé aquí que hemos llegado á la seccion francesa: aquí es donde campean mas la indiferencia y el retraimiento. Mientras que Inglaterra, Rusia y Holanda, á pesar de la distancia y de las dificultades de trasportes difíciles y costosos, han remitido, semanas ha, sus productos á la Exposicion, en Francia nuestros expositores, á pesar de los avisos apremiantes del ministerio, son los únicos que van retrasados. En nuestra vasta seccion los aparadores apenas están contruidos, y no hay en ellos un objeto, ni una caja, ni un bulto, ni el mas insignificante fardo.

El ala derecha del palacio está compuesta de fachadas correspondientes á cada seccion, y contruidas con arreglo al estilo nacional. La fachada mas notable es sin duda la de la seccion belga: es de granito Saignies, de mármol gris y negro y estilo de Renacimiento. Es una obra maestra que merece ser examinada por todos los visitantes.

Tambien es muy elegante la fachada italiana; las columnas son de estuco imitando mármol. La parte de ornamentacion es de tierra cocida que recuerda la parte decorativa de la Cartuja de Pavia.

La fachada de Portugal, pequeña, pero muy trabajada por el cincel del escultor, es una copia del palacio de Talavera, estilo plateresco.

El ala izquierda y el ala derecha del palacio están reservadas á las máquinas y á las artes industriales. Además de las obras interiores, falta todavía por efectuar un gasto de unos dos millones de francos para la canalizacion de las aguas.

Una de las salas mas curiosas de esta parte de la Exposicion, es la en que el Gobierno expone en la galería de Bellas Artes los diamantes de la corona.

Al efecto se construye actualmente en el centro dicha sala un subterráneo de 40 metros de profundidad por 3 1/2 en cuadro, cuyo local está destinado á poner en sitio seguro, durante la noche, las joyas, los diamantes y demás objetos análogos expuestos por el gobierno.

Este subterráneo estará completamente aislado y á distancia del sub-suelo de las demás construcciones: las paredes y el piso están cubiertos de una densa capa de cemento, y además habrá doble fondo de hierro, de suerte que en caso necesario este subterráneo podria ser inundado. El armario en que estarán expuestos estos tesoros será una verdadera maravilla artística.

Cada noche, una vez cerrada la Exposicion, se bajará el armario al subterráneo, cuya abertura se cerrará con planchas de hierro, sobre las que guardas especiales tenderán sus camas de campaña para pasar allí la noche.

El magnífico tiempo que hemos tenido estos dias ha permitido activar las obras en el parque del Trocadero. La parte situada á la izquierda está casi terminada por completo. Los expositores han llenado de árboles y arbustos el terreno que tenían señalado en la pradera. La yerba está sembrada en todo el terreno destinado á la misma, y los terraplenes se cubren ya de flores y rosales.

La Exposicion de tulipanes que está situada en la parte superior de la pradera, á la izquierda de la cascada, promete ser admirable. Las plantas colocadas allí en número de algunos miles, echan ya sus brotes que forman un entapizado verde matizado con variedad de colores. Tres círculos de tulipanes rodean este entapizado con sus pétalos de color de oro y brillante encarnado.

Se apisonan y enarenan las alamedas; y en el hueco de las piedras que forman el aquarium, se colocan arbustos y enredaderas.

Están terminándose los varios pabellones esparcidos en los jardines del Trocadero. En medio de verdes árboles se nota el pabellon verdaderamente original de la administracion de bosques, formado todo con madera de varias clases y aromas.

En el recinto reservado al Japon, y que está cercado con cañas de la India unidas unas á otras por lazos de lana negra, se están colocando plantas japonesas.

El kiosco de los chinos ha sido derribado por el viento; pero ayer ya estaba puesto nuevamente. Los chinos, que acaban de dejar bien puesto el honor de su bandera, no sé si pueden estar seguros de que Eolo no les reserve un nuevo chasco; su elegante pabellon está magníficamente cincelado y trabajado con arte incomparable, pero está compuesto de trocitos de madera clasificados, numerados y señalados, como esos juegos en que los niños emplean su paciencia, levantando un castillo en un minuto y derribándolo en igual tiempo.

Delante de la fachada del palacio del Campo de Marte se erigirá la estatua colosal de Carlo Magno.

El célebre emperador está á caballo: en la mano tiene el cetro, y en la cabeza ostenta la diadema. A la derecha é izquierda dos guerreros llevan el caballo de las riendas y acompañan al héroe. Carlo Magno está cubierto con su holgado manto. Esta obra pesa 25.000 kilogramos.

El palacio del Trocadero está terminándose, y los operarios encargados de su parte decorativa trabajan de dia y de noche en el salon de fiestas del pabellon central.

El estanque que está al pié de este pabellon, y es alimentado por cinco estanques sobrepuestos, como los de Saint Cloud, está casi terminado, y tambien están colocadas las estatuas que lo dominan. En los cuatro ángulos del estanque mayor se colocaron ayer un caballo, un elefante, un dromedario y un toro de bronce dorado. El coste total de la cascada del Trocadero será poco mas ó menos de un millon de francos.

Vaya otro dato para dar una idea de la grandiosidad de la Exposicion; se ha calculado que habrá en ella unas cuatro mil puertas. Tebas no tenia mas que cien puertas; pero debo apresurarme á añadir que las puertas de entrada del público en las que se recibirán las tarjetas, serán en número de 24.

A cada puerta habrá tres encargados, dos que sellarán las tarjetas á la vista del público y otro que las recibirá y las introducirá en una caja. Los niños llevados en brazos entrarán gratis, los demás deberán tener tarjeta. Tres municipales cuidarán del orden en cada puerta.

La entrada á la Exposicion estará abierta al público desde las diez de la mañana hasta el anocheecer. El despacho de billetes se cerrará á las seis de la tarde, y hasta mas adelante en los dias largos del verano.

Las tarjetas de abono dan derecho á entrar todos los dias y por todas las puertas en el palacio y en los parques de Campo de Marte y del Trocadero.

El catálogo oficial de la seccion francesa, que forma dos tomos, se publicará el 20 de abril. Estos dos tomos serán el segundo y el tercero de la coleccion completa del catálogo general. El tomo primero comprenderá las bellas artes de todos los países, inclusa Francia. El tomo cuarto quedará destinado á las secciones extranjeras. Los demás tomos comprenderán las secciones históricas del Trocadero, y los cuadernos que se publicarán sucesivamente para las exposiciones temporales. El último tomo contendrá el índice alfabético de todos los expositores.

Los periódicos alemanes han publicado un parte de la «Agencia telegráfica Hirsch» que pretende haber recibido de Constantinopla, el siguiente texto del contra-proyecto que el gobierno inglés someterá al Congreso para la modificacion del tratado de San Stefano. Los diarios de Alemania lo publican á beneficio de inventario y solo á título de curiosidad lo comunicamos tambien á nuestros lectores, puesto que contiene algunos artículos que parecen obra de pura imaginacion. Dice así el contra-proyecto:

«I. Limitacion de la frontera occidental y meridional de Bulgaria de modo que la línea de la primera esté formada por la cordillera de Despoto-Dagla (de Dubnitza á Pacha Makli) y la de la segunda por una línea que vaya desde Pacha-Makli por Mustafa-bajá y Keuprussi hasta Sebolon en la costa del

mar Negro. Por medio de esta modificación, la Macedonia, la parte occidental de la provincia de Salónica, el litoral del mar Egeo y la mayor parte del «vilayet» de Adrianópolis quedarían excluidos de la nueva Bulgaria.

II. El engrandecimiento territorial del Montenegro, se verificará sin aglobar ninguna parte de las costas, y sin concederle puerto alguno en el Adriático.

III. A la Sérvia se le otorga una rectificación de fronteras bajo la base de los proyectos de mediación inglesa, después de la segunda insurrección sérvia.

IV. No hay motivo para introducir cambios en las relaciones entre la Sérvia y la Sublime Puerta: el tributo anual será entregado á la Puerta como anteriormente. No será reconocida la independencia de Sérvia.

V. Rusia puede anexionarse el trozo del territorio turco comprendido entre Batum y Alexandropol, en cambio de una parte de la indemnización de guerra; el territorio desde Alexandropol hasta Bayazid y Kars y el «vilayet» de Erzerum no pueden ser cedidos á Rusia.

VI. El resto de la indemnización de guerra no será pagado por medio de una cesión de territorio, sino con la entrega de fondos otomanos cuyos intereses y amortización serán garantidos por las potencias firmantes.

VII. Todas las Deudas turcas interiores y exteriores, antiguas y modernas se consolidarán en una sola especie de fondos públicos, en cuya operación se tendrá en cuenta el tipo de emisión y cotización de cada empréstito. El pago de interés, sobre el 3 por ciento, será afianzado con los intereses del Estado, asumiendo la garantía de ellos las potencias firmantes.

VIII. La aceptación de esta garantía da á las grandes potencias, sin exceptuar á Rusia, el derecho de intervención y protección sobre todas las provincias cristianas, especialmente sobre la Herzegovina, Bosnia, Epiro, Tesalia, Macedonia, Bulgaria y Armenia. Estas provincias serán objeto de reformas administrativas en relación con las necesidades locales. Una comisión internacional mixta que representará á las potencias vigilará el cumplimiento estricto de las reformas en cada una de las provincias privilegiadas y cuidará que los diversos tributos se paguen con regularidad al Tesoro público turco y le pongan en estado de atender puntualmente al pago de los intereses y de la amortización de la Deuda pública.»

De «Los Debates» del 21:

El día en que se verifique la apertura de la Exposición, dará el presidente de la República francesa una gran recepción en el Elíseo, y posteriormente dos banquetes; el primero en honor del príncipe de Gales y del duque de Aosta, y el segundo del rey don Francisco de Asís y del príncipe de Luxemburgo.

La noticia del día, dice una carta de París, el objeto de todos los comentarios políticos en estos momentos, es el rumor referente á un viaje secreto que se supone efectuado por M. Gambetta á Berlin para ocuparse allí de la política extranjera y de la situación de Europa con el príncipe de Bismarck.

M. Gambetta había ido á Niza para asistir al funeral de una tía suya, y desde allí se supone que habrá ido de incógnito á la capital de Prusia, después de advertirlo confidencialmente á nuestro embajador, el conde de Saint-Vallier.

Ese viaje, si es real y efectivo, es la segunda par-

te del viaje á Italia, y sin duda M. Gambetta habrá querido buscar en Berlin el desquite de sus negociaciones inútiles con el Sr. Crispi en Roma.

Sea como fuere, véase lo que sobre este particular se cuenta de veinticuatro horas acá en nuestros círculos.

Parece que M. Gambetta ha ido á ofrecer al canciller alemán un acuerdo entre Prusia y Francia, acuerdo según el que Alemania se anexionaría la Holanda y la parte de Bélgica que comprende Amberes, en cambio de Metz y la Lorena, que serían devueltas á Francia.

Si esta es en realidad la combinación que monsieur Gambetta ha imaginado y propuesto al primer ministro del emperador Guillermo, es pueril. Alemania no ha menester nuestro permiso, y menos aun nuestra cooperación, para apoderarse de Holanda el día en que considere que ese fruto está bastante en sazón para ser cogido, y en cuanto á Metz y la Lorena no los cederá jamás sino á la fuerza. El contrato ideado por M. Gambetta no puede, pues, considerarse en serio, y en Berlin habrá provocado la misma hilaridad que en París.

En los talleres americanos de M. Maudnit, acaba de fundirse la cabeza de la estatua de la Libertad iluminando al mundo, que va á servir de faro en Nueva-York. Tiene cuatro metros de altura y 14 de circunferencia; caben dentro 15 personas, y pesa 3.000 kilogramos; en la nariz, larga de 1-20, pueden sentarse dos personas: las orejas miden un metro; la boca 80 centímetros; la mano 4-20; el dedo del centro dos, y pesa 45 kilogramos; la muñeca es mas gruesa que la caldera de una locomotora.

El schah de Persia ha salido de Teheran el 3 del actual con dirección á París.

El schah es acompañado por doce altos dignatarios de su corte y una numerosa servidumbre. Se dirige á París por la vía de tierra, sirviéndose de sus carruajes desde Teheran á Tiflis; de allí, tomando el ferrocarril, irá á San Petersburgo y después á Berlin.

De «La España» del 22:

En el Senado belga ha habido la siguiente discusión, que demuestra la alarma que hay en la pequeña monarquía creada artificialmente, cuya existencia política depende siempre de la voluntad de los poderosos.

Uno de los oradores decía:

«No basta levantar fuertes, es necesario tener hombres que los defiendan. Con nuestra organización actual no dispondríamos mas que de 85.000 hombres escasos de movilización. Esto no es suficiente; necesitamos un ejército de campaña de 60 á 70.000 hombres y además un ejército situado en el campo atrincherado de Amberes. El gobierno reconoce que es preciso organizar la reserva nacional, pero no sabe hacerlo: con llamar á los contingentes cumplidos nada se consigue; en cuanto á la guardia cívica, no es capaz de prestar los servicios necesarios.»

El único medio de que Bélgica tenga las fuerzas defensivas indispensables es adoptar el servicio personal. Votaré en pró de la petición de créditos, sin que por esto entienda aprobar la política de expedientes que sigue el ministerio; votaré en pró porque deseo que mi país se resguarde de los peligros que amenazan á Europa.»

Mr. Crocq, que reemplazó á Mr. Reintjens, estuvo mas claro y expresivo:

«La base de nuestro sistema de defensa—dijo—

es la plaza de Amberes: se nos propone que en ella establezcamos una nueva línea de fortificaciones, y antes de hacer esto hubiese sido conveniente terminar la primera, es decir, los fuertes á medio construir de Merxem, Cruybeke, etc., de que ha hablado Mr. Reintjens. Natural es que el enemigo que quiera atacar á Amberes escoja los puntos no fortificados. Cueste lo que cueste, hay que llevar á cabo esos trabajos. Debemos decir al país la verdad, toda la verdad...»

También Mr. Van-Schoor reclamó la construcción rápida de nuevos fuertes.

«Hace falta—dijo—un fuerte en Schooten, otro en Lokeren.»

El ministro de la Guerra.—Lo he indicado.

M. Van-Schoor.—¿Por qué no pide el ministerio los fondos necesarios? Si el enemigo se presenta en la frontera ¿se detendrá porque le digais que no estais preparados? La situación es grave, mas grave que nunca. Si una conflagración estalla, el estado de nuestras fortificaciones y de nuestro ejército nos impedirá llenar nuestra misión. Se ha dicho que Bélgica estaba expuesta á ser teatro de la futura guerra entre Alemania y Francia. Tomemos precauciones. Nuestro ejército actual es absolutamente insuficiente para defender el país.

El ministro de la Guerra.—Necesitamos 100.000 hombres y una reserva de 30.000.

M. Reintjens.—Todas las autoridades militares dicen que eso no bastaría.

M. Van-Schoor.—Repito que necesitamos tener una reserva; si no la organizais, cargareis con grave responsabilidad... En nombre de nuestra independencia, de nuestras instituciones, de nuestras libertades, pido al gobierno que se deje de tergiversaciones, que asegure la defensa del país. (¡Muy bien! en los bancos de la izquierda.)»

Del «Popular» del 22:

En el Banco Hipotecario de San Petersburgo acaba de descubrirse un desfallo de dos millones de rublos, que hacen próximamente 40 de reales, cometido por el cajero Sr. Youkantsoff.

En el momento de ser preso, la policía encontró en su poder 7.000 libras esterlinas en letras sobre Londres y 19.000 rublos en metálico.

Nuestro colega «El Imparcial» publica los siguientes despachos de su servicio particular:

«Londres 21.—El «Standart» anuncia como próximo el llamamiento de la primera reserva naval de la marina inglesa.

No se confirma la noticia del relevo del gran duque Nicolás. Créese que su permanencia al frente del ejército es favorable á la paz, la cual podría ser comprometida por actos imprudentes de algun otro general.

San Petersburgo 21.—Los estudiantes de Moscú han intentado poner en libertad á aquellos de sus compañeros presos en Kiew y otras Universidades por manifestaciones subversivas. En la lucha sostenida en las calles han muerto 12 estudiantes, resultando 25 heridos.

Londres 21.—La «Pall Mall Gazette» dice en su número de hoy que Inglaterra no debe declarar la guerra á Rusia, sino limitarse á continuar en la actitud que tiene al presente, obligando de este modo á Rusia á mantener todo su ejército en pié de guerra perpetuando los enormes gastos que este le ocasiona. De este modo cree el periódico á que me refiero que Rusia se vería forzada á pedir á Europa el arbitraje que dirimiera las diferencias que en la actualidad separan á Inglaterra y Rusia.

Bucharest 21.—La milicia nacional movilizada ha empezado hoy á prestar sus servicios en defensa

del orden de la capital, por haberse retirado de la misma el ejército rumano que la guarnecía.

Constantinopla 21.—Muktar-pachá ha sido nombrado ministro de Artillería.

Circula el rumor de que Reuf-pachá y Osman-pachá serán nombrados gobernadores generales en puntos distantes de la capital.

El nuevo Ministerio se muestra partidario de la neutralidad en el caso de que estalle la guerra entre Inglaterra y Rusia.

Roma 21.—Para el mes de Mayo se esperan en el Vaticano 600 romeros procedentes de Alemania, y 500 españoles.

San Petersburgo 21.—«El Nuevo Tiempo» muéstrase contrario al pensamiento de suscitar contra Inglaterra una insurrección en la India.

Los periódicos populares, sin embargo, piden que se rompan las relaciones con Inglaterra, á fin de obligarla á que adopte una solución definitiva.

El príncipe Ghica ha sido encargado de una misión para Inglaterra, que según parece consiste en convenir la forma de una retirada simultánea, fijando los límites que han de ocupar las fuerzas de las respectivas potencias.»

«El Guardian», de Gibraltar, en su número del día 7, dá noticia de este siniestro marítimo:

«El vapor inglés «Childwall Hall», que procedente de Liverpool conducía carga general con destino á Bombay, navegando el jueves por el cabo de San Vicente, á las cuatro y media de la madrugada, una espesísima niebla obligó al capitán á parar el buque y estar algunas horas sin saber dónde se hallaban y dónde iban; al cabo de algun tiempo embistió el vapor en una roca, siendo tal la embestida que le causó la muerte instantánea al capitán de resultas de un gran golpe que recibió.

Sesenta y un tripulante eran los que se hallaban á bordo próximos á perecer. En tan fatales momentos, pues el vapor se llenaba de agua, y de los tristes sollozos y lamentos de los pasajeros, pudieron los marineros á fuerza de mucho trabajo safar los botes. Una vez en los mismos los tripulantes que pudieron salvarse, un golpe de mar volcó á uno de aquellos, aumentándose de nuevo la consiguiente tribulación; en este bote hallábanse cuatro mujeres y una niña de año y medio; una de ellas fué salvada tres veces por sus cabellos; á fuerza de muchos sacrificios llegaron á tierra parte de los tripulantes.

Por el vapor inglés «Palmyra» fueron recogidos los primeros seis tripulantes y conducidos á esta, los cuales se hallan ya de viaje para Liverpool.

Se suponía que estos seis eran los solo salvados, pero la cañonera «Express» trajo ayer tarde á esta 17, y hoy conducirá otros 14, que también se han salvado; de consiguiente resulta que los ahogados son 24.

Nos es imposible poder describir exactamente, como nos han referido algunos marinos que actualmente se hallan en el «Sailor's Home», la consternación y el pánico que se apoderaron en tan críticos momentos de estos desgraciados tripulantes.

Nada pudieron salvar ni aun sus propias ropas; algunos de ellos llegaron á tierra casi desnudos, y en San Vicente fueron provistos de ropas.»

París 22.—La cuestión entre Rusia é Inglaterra ha tomado un giro mas acentuadamente pacífico, á juzgar por las noticias de diverso origen que se reciben.

A pesar de esto, los preparativos militares no se interrumpen, particularmente por parte de Inglaterra, en cuyos puertos se están cargando varios buques de municiones y pertrechos de guerra.

Rusia, por su parte, está haciendo grandes es-

fuerzos para proporcionarse recursos pecuniarios, tanto dentro del imperio como en el extranjero.

Los periódicos rusos niegan toda importancia á los motines de estudiantes ocurridos en Moscow y San Petersburgo.

Londres 23.—La edición de esta mañana del periódico el «Times», expone el verdadero estado de las cosas, refiriéndose á un telegrama de San Petersburgo de anoche.

Dice que Rusia é Inglaterra están conformes y consienten desde luego en aceptar en principio el proyecto de la reunión de un Congreso internacional, encargado de estudiar las variaciones necesarias en los tratados vigentes, á consecuencia de los graves sucesos ocurridos en Oriente.

Esto no obstante, añade el «Times», el Gobierno británico insiste de nuevo en que el Gabinete de San Petersburgo debe reconocer en principio que los grandes cambios ocurridos en el Este de Europa y el tratado de San Stéfano no atañen únicamente á Rusia y Turquía, sino que constituyen una verdadera cuestión europea, y que, por lo tanto, debe ser considerada como tal en todas sus partes.

Del «Imparcial»:

El famoso fraile profeta inglés, Tranquillo Volfango, muerto en Mónaco en 1873, hacia la siguiente profecía para 1878:

«Nuevo Congreso europeo en Berlin. Muerte de la Reina de Inglaterra. Nuevo repartimiento de territorios entre Austria y Rusia. Alteraciones en Portugal, Polonia y Hungría, cólera en Francia.

Se conoce que el buen fraile no hacia sus profecías en Francia cuando la obsequia con el cólera morbo. Allá hubiera tropezado con algun fiscal que, á semejanza de aquel del imperio que obligó á Mathieu de la Drome á anunciar en su almanaque peste en San Petersburgo en vez de anunciarla para Francia como pretendia, y así se evitarían complicaciones.

APRESTOS MILITARES DE INGLATERRA.

De «Las Provincias»:

Los preparativos de Inglaterra son enormes. Según los diarios de los Estados-Unidos, en el Oeste, especialmente en el Kentucky y el Illinois, se están realizando grandes compras de caballos por cuenta del gobierno inglés. Parece que los agentes tienen órdenes para adquirir 18.000 caballos, que serán espeditos á Inglaterra por el Canadá. El precio que abonan varia de 700 á 1.000 francos.

El «Evening» Standart publica los datos siguientes sobre los preparativos militares de Inglaterra:

«El número de los oficiales superiores que se han puesto ya á disposición del gobierno es bastante para que puedan formarse fácilmente dos cuerpos de ejército. La policía se hará en cada uno de ellos por un destacamento de prebostes mandado por un gran preboste que formará parte del estado mayor.

El «Sumatra» buque de vapor de propiedad particular, embarca en estos momentos, en los Docks Victoria, una gran cantidad de botes torpedos, que deben distribuirse á los diferentes buques que componen la flota del Mediterráneo.

Todos estos botes torpedos están provistos de los aparatos mas perfeccionados que se han fabricado hasta ahora en Chatham y en Sheernes para producir la explosión de los torpedos. Hay el propósito de dar á cada buque de la flota por lo menos dos botes torpedos.

En Devonport se prepara un gran número de ellos, y ya han partido varios de Portsmouth en estos últimos dias.

También se embarcan muchos cañones de grueso

calibre para el Mediterráneo (de 64 y de 100 toneladas).

La «Galatea», que actualmente está en los Docks de Londres, va á trasportar á Gibraltar varias piezas de 38 toneladas, para armar el Bastion del rey; también embarcará furgones y cureñas de hierro muy bien trabajadas, y sobre 200 toneladas de obuses de 12 pulgadas y media, que están acumulados en gran cantidad en el arsenal real.

Con objeto de proteger mas los buques del Mediterráneo contra los torpedos enemigos, se han tomado medidas para enviar inmediatamente á la flota un gran número de chalupas de vapor, y un «Steamer» va á trasportar estas embarcaciones á las aguas en que se hallan los buques de guerra ingleses. El «Invencible» embarcará también algunas chalupas de vapor para la flota de Ismi.»

Gacetilla.

La temperatura sigue despachándose á su gusto: un venticillo cálido y continuo nos seca las fauces y aunque las nubes nos ocultan de vez en cuando el límpido azul del cielo, no se deshacen en lluvia á pesar de que tanta falta hace el agua no tan solo en nuestros campos que de dia en dia van secándose sino en las cisternas, pues en varios puntos de la isla son muchos los vecinos que tienen que acudir á largas distancias en busca de ella viéndose obligados á satisfacer un tanto por jarra.

Rogamos á los padres que tienen hijos pendientes de observación en el Hospital militar de Palma que no se dejen sorprender con las promesas de agentes que les ofrezcan redimir á estos mediante retribuciones mas ó menos considerables, pues nos consta que los tales no gozan de influencia alguna en el referido establecimiento donde impera la mas estricta imparcialidad y justicia.

La corbeta de guerra «Africa» está fondeada en este puerto y no en el de Barcelona, como supone el Diario de aquella ciudad en su número del día 22.

Se lleva recaudado en la provincia de Cataluña por concepto de redenciones de quintas la cantidad de 160.000 duros.

En «El Imparcial» del día 18 vemos reproducido el artículo que publicamos hace algunos dias bajo el título de *Mahon es la llave de las Baleares* y varios de nuestros colegas se ocupan también de él.

Por Real orden de 9 del actual, se ha concedido la graduación de alférez de fragata para recompensar sus servicios á don Vicente Manent y Prats piloto práctico de este puerto.

Feicitamos por ello afectuosamente al agraciado.

Dice «El Isleño.»

«La guardia municipal ha capturado una mujer, que dice ser de Mahon, como de 30 años y de antecedentes no muy edificantes, á quien hace tiempo seguía la pista como presunta autora de la desaparición de faroles en las escaleras.

La aprovechada discípula de Caco, que tal empeño tenia en hacernos vivir á oscuras, parece hacia un negocio de provecho, utilizando el aceite ó el petróleo y vendiendo despues los quinqués ó faroles.

Veremos si sale ahora otra industrial de este género que continúe el negocio.»

Seccion recreativa.

CUENTO.

Una cierta mi vecina
De veracidad notoria,
Contóme ha tiempo una historia
Que es por demás peregrina.
Historia que tiene lance,
Pues de Salamanca á Vigo,
Nadie jamás fué testigo
De otro parecido trance.
Eranse un juez muy severo,
Un escribano muy gato,
Un mercader maragato,
Y un malicioso ventero.
El maragato pedía,
El ventero se negaba,
El juez atento escuchaba,
Y el escribano escribía.
Arduo de dar era el fallo,
Que era el ventero muy tuno,
Y cuan mas gritaba el uno
Más el otro alzaba el gallo.
Cansose ya de escuchar
El juez y bien convencido,
Prestando todos oido,
Dispúsose á sentenciar:
Y tal por fin sentenció,
Que el ganancioso alegróse,
El que perdió resintióse,
Y el escribano... cobró.

J. Z. L.

Mahon 22 Abril 1878.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Cleto y S. Marcelino papas y mres.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora De los Desamparados en S. Antonio.

Santo de mañana.

S. Toribio ob. y S. Anastasio papa.



**D. ANTONIA PONS Y TRIAY
DE GELABERT,**

HA FALLECIDO HOY DIA 26 DE ABRIL

Á LA EDAD DE 33 AÑOS.

(E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hermanos y hermana, tíos, hermanos políticos y demás parientes lo participan á sus numerosos amigos para que la tengan presente en sus oraciones y asistir á su entierro que tendrá lugar mañana á las 8 y 1/2.

Casa mortuoria, S. Jaime 60.



AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 27.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 6 minutos de la mañana.
—Pónese á las 6 horas, y 50 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 2 y 26 minutos de la mañana.
—Pónese á las 1 y 19 minutos de la tarde.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 25.

De Barcelona en 1 dia Vapor-correo Puerto-Mahon, Cap D. Antonio Victori, con 23 trips. 23 ps vs. efs. y la correspondencia.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5:15 t.

Mahon 25.—7:9 t.

Las potencias escepto Inglaterra han aceptado la fórmula de invitacion al Congreso.

Rusia adopta medidas contra los socialistas.

Italia apoya las pretensiones de Inglaterra.

La Encíclica del Papa es muy moderada

Interior, 12:92.

Exterior, 13:80.

Bonos, 74:30.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

Habiéndose presentado en esta Alcaldía, en demanda de trabajo, varios braceros de la parróquia de San Luis, término de esta Ciudad; y en el deber de procurar por los intereses todos que competen á la administracion local, cúpleme dirigir una escitacion á los propietarios que tienen fincas enclavadas en aquel distrito para que, haciéndose cargo de la angustiosa situacion de los que se vén privados de los medios de subsistencia, procuren por poco que les sea posible ocupar en sus respectivas propiedades á aquellos hijos del campo y les proporcionen el pan para ellos y sus familias que, en otro caso, se verán entregadas en brazos de la miseria.

Yó ya sé que una negra perspectiva se presenta á la vista del rico que vé casi agostada la próxima cosecha y sin medios de produccion el fértil suelo que riega el pobre con su sudor; pero si para el que posee bienes de fortuna es triste el porvenir, no lo será ménos para quien vive con el producto de su trabajo, entregado á sus tareas, sin ambiciones desmedidas y contento con su suerte. El trabajo conserva en aquél su espíritu de honradez, sin el cual, obligado á la inaccion, viene á alimentar ideas que, llevadas á la práctica, pervierte la moralidad en las acciones, enciende el fuego de la discordia entre las clases acomodadas y menesterosas y se ocasionan esos graves trastornos en la sociedad que son causa de ruina y destruccion cuando nó de lamentables atrasos en sus intereses.

Por estas consideraciones que no hay miedo de que se lleven á la práctica entre estos morigerados y pacíficos habitantes, aunque la miseria llegara á ser una triste realidad para ellos; y solo con el propósito de evitar escenas de lástima y acudir á necesidades que empiezan ya á sentirse, poniendo remedio pronto á una situacion que pudiera resolverse

en fatal crisis, insisto en la conveniencia de que los propietarios ocupen los brazos útiles en sus propiedades, en la seguridad de que este Ayuntamiento coadyuvará, en lo que su situacion económica se lo permita, á conjurar las necesidades que puedan sobrevenir, á una clase digna por todos conceptos, de la proteccion general.—Mahon 24 Abril de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

PRESUPUESTOS.

El dia 28 del actual y hora de las 11 de su mañana tendrá lugar en ésta Casa-Consistorial la aprobacion definitiva del presupuesto ordinario que há de regir en el próximo año económico de 1878 á 1879, por el Ayuntamiento y Asociados reunidos en Junta Municipal segun previene el art. 147 de la ley vigente de 2 Octubre último. Y de conformidad con lo dispuesto en el art. 148 de la propia ley se convoca á dichos Sres. Asociados por medio de este edicto para que concurren á la espresada reunion la cual será anunciada á toque de campana una hora antes de inaugurarse, advirtiendo que siendo esta la segunda convocatoria, se tomará acuerdo cualquiera sea el número de los concurrentes.—Mahon 26 de Abril de 1878.—El Alcalde, El Baron de la Arenas.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

El dia 28 del actual á las diez de su mañana se reunirán en estas Casas-Consistoriales el Ayuntamiento y Asamblea de asociados, para discutir y fijar definitivamente el proyecto de presupuesto municipal ordinario de gastos é ingresos correspondiente al próximo año económico de 1878 á 1879 y el del adicional al ordinario del corriente ejercicio, cuyo acto se anunciará una hora antes á toque de campana con arreglo al art.º 66 de la Ley.—Lo que se inserta en este periódico para su mayor publicidad.—Villa-Cárlos 25 Abril de 1878.—El Alcalde, José Victori.

CARNERO (Multó)

Á QUINCE CÉNTIMOS TERCIA

CARNICERIA NUMERO 20.

A precios modicos.

Botines para hombre

Pantufas para Señora y Caballero.

Además se encontrarán sardinas (Pinxas) propias para la pesca.

CALLE DEL ARCO NUMERO 8.

Para vender.

Lo está la casa número 19 calle del Arraval. Informará su dueño, calle de la Iglesia número 9

Señoras y Señoritas.

En el establecimiento de D. Antonio Carreras, calle de la Iglesia núm. 9, se ha recibido un elegante y variado surtido de abanicos de las mas acreditadas fábricas nacionales. En el mismo establecimiento se arreglan alhajas de toda clase, incluidas las de goma, concha y azabache, y se forran y componen los abanicos usados, contando para ello con un rico surtido de vitelas y cromos de última novedad.

PIANO.

Hay uno para alquilar en la calle de Hannover número 21.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.